

**ENTREVISTA**

A finales de mayo, el Comité de Seguimiento del Programa Operativo FEDER para el País Vasco 2007-2013 se reunirá para analizar el informe correspondiente al ejercicio 2009 y estudiará, entre otros asuntos, la marcha general del Programa, en lo que se refiere al desarrollo de los proyectos en él incluidos y a la ejecución y certificación de las partidas asignadas. No obstante, el director de Economía y Planifi-

cación del Gobierno Vasco, Koldo Hualde, adelanta que el PO FEDER del País Vasco se desarrolla normalmente; que, en general, el gasto público en las diversas actuaciones va conforme a lo programado, y que las administraciones implicadas en el programa han realizado, pagado y auditado hasta la fecha una cantidad de gasto subvencionable por importe superior a los 67 millones de euros.

## “La inversión privada inducida por el Programa Operativo podría superar los 1.000 millones”

**JOSERRA BLASCO**

La puesta en marcha de programas como el Programa Operativo FEDER del País Vasco 2007-2013 es complicada, por lo que el reflejo de su ejecución material se plasma con retraso. Koldo Hualde, director de Economía y Planificación del Gobierno Vasco, explica que, por ejemplo, las partidas asignadas a un programa de ayudas a la I+D de una administración, referente a inversiones efectuadas por las empresas durante el año 2007, se abonan a lo largo del año siguiente, 2008 y se certifican a la Comisión Europea en 2009. “Con todo, debo indicar que se han cumplido los plazos estipulados en los reglamentos del FEDER –añade Hualde–: El POPV 2007-2013 ha cumplido a finales de 2009 con la ‘regla N+2’, una condición reglamentaria que establece que, antes de acabar 2009, hay que haber justificado ante la Comisión que se ha realizado, pagado y auditado una cantidad de gasto subvencionable equivalente como mínimo a lo programado para finales de 2007. En nuestro caso, un importe de 67 millones de euros”.

□ **En 2010 nos encontramos prácticamente en el ecuador del Programa Operativo. ¿Cómo se está desarrollando? ¿Se van cumpliendo los objetivos marcados?**

En realidad, este programa, como todos los del conjunto del Estado, está cogiendo lo que podríamos llamar su velocidad de crucero. Para entenderlo claramente: hasta finales de 2009 no ha sido posible para las distintas administraciones públicas (estatales o autonómicas) poder presentar su primera solicitud de pagos a la Comisión, ya que no estaba implantado en el Ministerio de Economía y Hacienda el completísimo y complejo sistema informático de seguimiento de los programas. No obstante, mientras tanto, las entidades gestoras han ido ejecutando las distintas actuaciones, ya sean inversiones públicas o programas de ayudas a las empresas, incluidos en los Programas Operativos. En todo caso hay que indicar que, según establecen los reglamentos, los Programas Operativos establecidos para el período 2007-2013 pueden integrar las inversiones y gasto subvencionable realizado hasta finales de 2015 por lo que, aunque nos encontremos ya en 2010, no estamos todavía en el ecuador del programa. Con todo, y en lo que respecta a la participación del Gobierno Vasco en el PO FEDER PV 2007-2013, le diré que el gasto público en los programas de apoyo a la I+D va más o menos conforme a lo programado, mientras que las inversiones públicas en infraestructuras van con retraso respecto a lo programado, dado que la Línea 3 del Metro ha comenzado a ejecutarse en el verano de 2009. En cuanto a los indicadores, destaca la inversión privada inducida por las ayudas públicas financiada por el FEDER, con registros por encima de lo programado.

□ **Si bien el pasado programa –el DOCUP 2000-2006– apoyó el desarrollo del tejido productivo y la creación de infraestructuras, éste pone el acento en avanzar en la vía de la convergencia tecnológica y social. ¿Cuáles son, concretamente, las líneas maestras del PO vasco?**

El PO FEDER del País Vasco tiene cinco ejes de actuación en los que se agrupan las diferentes actuaciones de los organismos gestores. De los 500 millones de euros de inversión prevista para el conjunto del programa, 359 millones, es decir el 72%, se refieren a las inversiones a efectuar en el Eje 1 sobre “Innovación, desarrollo empresarial y economía del conocimiento”. Esto es acorde con la estrategia de desarrollo regional de la Comunidad Autónoma del País Vasco en



**Koldo Hualde, director de Economía y Planificación del Gobierno Vasco, explica el desarrollo del Programa Operativo FEDER para el País Vasco 2007-2013, en el que destacan las actuaciones del Ejecutivo autónomo para impulsar el desarrollo empresarial, la innovación y la economía del conocimiento**

la que se ha establecido como objetivo colectivo para los próximos años la convergencia tecnológica con las regiones más avanzadas de la Unión Europea. Las actuaciones incluidas en este Eje tienen, además, a las Pymes como principal destinatario y están diseñadas para satisfacer las necesidades de las mismas en materia de innovación tecnológica y organizativa, su acceso a servicios tecnológicos y de asesoría, así como el desarrollo de su internacionalización. Es evidente que las estrategias de futuro de Euskadi pasan por el incremento del valor añadido y la diferenciación, para lo cual es crucial el desarrollo de la economía del conocimiento, la innovación y el desarrollo empresarial.

□ **En este sentido, ¿qué actuaciones o proyectos concretos ha destacado, especialmente, el Gobierno Vasco?**

Como he dicho, las actuaciones del Gobierno Vasco financiadas por el FEDER se concentran mayoritariamente en dos ejes: el 1, “Economía del conocimiento, Innovación y desarrollo empresarial” y el 3, “Recursos energéticos y Accesos a Servicios de Transporte”. En el primero se encuentran los programas de ayudas a las empresas gestionadas por el Departamento de Industria, Innovación, Comercio y Turismo, y que se enmarcan en dos líneas principales: una, de ayudas para el fomento de la I+D+i, como los programas Gaitek, NETs e Innotek; y otra, de apoyo a la internacionalización, con programas como Prointer, Interbide y Elkartzen. En el eje 3, el Departamento de Vivienda, Obras Públicas y Transportes tiene incluida su participación en la ejecución de la Línea 3 del Ferrocarril Metropolitano de Bilbao, así como algunas actuaciones de su Plan Tranviario.

□ **El POPV FEDER permitirá invertir en Euskadi más de 500 millones de euros en siete años, la mitad de los cuales financia la UE y la otra mitad, las instituciones y**

**otros organismos de la Comunidad Autónoma. ¿Qué papel juega la iniciativa privada en este Programa?**

La competitividad de la economía vasca se basa en la competitividad de sus empresas. Por ello, la mayoría del gasto incluido para ser financiado por el FEDER son subvenciones a empresas para el logro de la competitividad deseada a través de la innovación, el desarrollo tecnológico, la internacionalización, etc. De los 359 millones de euros de la inversión programada en actuaciones del Eje 1, más de 300 millones se refieren a subvenciones a inversiones privadas efectuadas por las empresas de la Comunidad Autónoma. La suma de sus inversiones inducidas por el Programa se pueden cifrar en, al menos, 1.000 millones de euros.

□ **Euskadi, cuya economía se sitúa ya por encima de la media europea, recibe por ello menos fondos comunitarios para el desarrollo regional que en años precedentes. ¿Considera la cantidad de este período suficiente para hacer frente a las necesidades actuales?**

Evidentemente, no. Si nos fijamos, por ejemplo, en el caso del Gobierno Vasco, la aportación anual media programada de ayuda comunitaria está en torno a los 18 millones de euros; es decir, un 1,7 por mil de su presupuesto anual. La ayuda que recibe Euskadi no es, ni en cifra absoluta ni proporcionalmente, comparable a la que reciben, por ejemplo, otras comunidades autónomas españolas, y mucho menos si se comparan con las nuevas regiones incorporadas a la UE. Pero nuestra realidad de riqueza media por habitante nos sitúa entre las regiones ricas en la actual UE de 271 regiones. El año 2007 ocupábamos el puesto 23 de la lista en renta per cápita medida en paridad de poder de compra. Evidentemente, el País Vasco no va a conseguir recursos de la UE en cantidad tal que puedan ser significativos en su estrategia de desarrollo regional.